





Sperrfrist 22.03.2019, 12 Uhr

PRESSEMITTEILUNG 22.03.2019

Mehr als 10.000 Vereine engagieren sich für die Kultur

Auf dem Symposium der Kulturfördervereine wurden erstmals Zahlen veröffentlicht Familienministerin Giffey begrüßt Gründung des Dachverbands

Fördervereine liegen im Trend – besonders im Kulturbereich: In Deutschland gibt es mehr als 10.000 Kulturfördervereine. Davon wurden über zwei Drittel in den letzten drei Jahrzehnten gegründet. Diese Zahlen wurden heute beim 9. Symposium der Kulturfördervereine in der Landesvertretung von Nordrhein-Westfalen erstmals veröffentlicht.

Sie sind Bestanteil eines Policy Papers, das der Dachverband der Kulturfördervereine in Deutschland (DAKU) und ZiviZ (Zivilgesellschaft in Zahlen) im Stifterverband unter Beteiligung der Bundesverbände mehrerer Kultursparten entwickelt haben.

Der kürzlich gegründete DAKU hat in dem Policy Paper seine Ziele formuliert. "In den Kulturfördervereinen steckt viel Potential. Sie unterstützen mit finanziellen Mitteln oder als Multiplikatoren und packen mit an, wo praktische Hilfe benötigt wird. Unsere Aufgabe muss es sein, ihre bürgerschaftliche Arbeit zu erleichtern. Wir wollen sie stärker sichtbar machen und die Weiterbildung und den Erfahrungsaustausch ihrer Mitglieder unterstützen", so Prof. Frank Druffner, Vorstandsvorsitzender des Dachverbands.

Die Aufbauphase des DAKU wird durch das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend und die Schirmherrin Prof. Monika Grütters MdB, Staatsministerin für Kultur und Medien, unterstützt.

"In Kulturfördervereinen sind viele Ehrenamtliche aktiv. Ohne sie würde es nicht gehen. Ob Oper, Theater, Museen, alle diese Einrichtungen stützen sich auch auf das Engagement ihrer Förderkreise. Kulturfördervereine sorgen an vielen Orten dafür, dass es überhaupt kulturelle Angebote gibt! Engagement verdient Unterstützung und Förderung – das gilt für alle Engagementbereiche. Wir wollen deshalb die bestmöglichen Rahmenbedingungen schaffen, damit sich Eigeninitiative und Engagement entwickeln können. Dafür haben wir im Bundesfamilienministerium eine eigene Abteilung geschaffen, um das Engagement in den Fokus unserer Politik zu stellen. Denn vom Engagement lebt nicht nur die demokratische Gesellschaft, sondern auch die Kultur", so Bundesfamilienministerin Dr. Franziska Giffey in ihrem Grußwort.

www.kulturfoerdervereine.eu

Kontakt:

DAKU – Dachverband der Kultur-Fördervereine in Deutschland e. V. Otto-Suhr-Allee 94, 10585 Berlin Tel. 030 30 32 36 00 petzold@kulturfoerdervereine.eu ZiviZ im Stifterverband

Pariser Platz 6, 10117 Berlin Tel. 030 322 982 519 jana.priemer@stifterverband.de Gefördert vom:

